

MEDINA ESTÉVEZ, Jorge. *Haced esto en memoria mía. Pequeña explicación sobre la Eucaristía*. (Col. Fermento en la masa, 12). Santiago de Chile Ed. Paulinas, 1980, 112 pp.

Objetivo de este sencillo libro es ayudar al esclarecimiento de la fe sobre la Eucaristía, en tiempos de ideas poco claras. Se desea expresar fielmente la fe católica y comunicar esta doctrina a gente creyente poco informada. Por eso se evitan cuestiones disertadas y discutibles.

En un primer capítulo se presenta una vista panorámica interesante, sencilla y adecuada. Se inicia con la presentación del asunto e institución de la Eucaristía por Jesucristo y se continúa con testimoniales de la tradición patrística y de la eclesiástico-litúrgica. La explicación de los nombres dados a lo largo de los siglos a este misterio y su explicación terminan este capítulo, al que se añade un corto resumen y un texto del Vaticano II. El lector queda fácilmente interesado en el desarrollo del texto, cuya lectura es fácil. Contínuamente se van sacando consecuencias pastorales y morales (algunas de ellas sin venir domesclado a cuenta, p.e. pp. 20 y 23). Es una liturgia que se habla apenas de la Alianza entre Dios y los hombres.

En el segundo capítulo se desea dar un conocimiento más hondo de la Eucaristía. Se tratan con sencillez temas como la acción de Cristo y de la Iglesia, la Misa como reunión de hermanos, acto sacrificial, la presencia real de Cristo en los Dones Eucarísticos, la comunión, el ministerio y la materia de la Eucaristía. En cada apartado se dan numerosas indicaciones litúrgicas y morales. Hay algunas expresiones menos afortunadas, p.e.: p. 46, no creemos que las únicas diferencias que existan entre creyentes sean dependientes del sacerdote, sean éstas visibles y respondan a funciones; p. 47, parece muy fuerte enfocar así el acto litúrgico de la paz; p. 62, creemos que el fin de las procesiones sea otro que el "pasar la Hóstia Sagrada" (Hóstia Sagrada necesariamente con mayúscula); p. 65,

NOTICIAS DE LIBROS LATINOAMERICANOS

en verdad, la liturgia pide repartir la Hostia grande entre los fieles; p. 89, se da poca importancia a la tradición occidental del pan dulce. Hay dos aspectos que hablaremos cuando ver expresados más claramente: p. 81, creemos que habla que decir: "Así es que el Pan y Vino consagrados no se pueden tratar como "cosas". En realidad ya no son pan ni vino, aunque permanezcan sus apariencias y propiedades. Jesucristo está en ellos verdaderamente, real y sustancialmente, dándose él mismo como comida, para la vida del mundo. Unido a esto hablaremos cuando ver realizado el carácter dinámico de la Eucaristía, de la presencia de Cristo: está para dar, está entregándose.

La tercera parte está dedicada a repasar las partes de la Misa, explicar la vestimenta del sacerdote y los tiempos litúrgicos. Dos bellas oraciones sirven de confesión de fe y resumen de las verdades expuestas anteriormente, junto con una dedicada a María y tomada del misal Romano. De los pp. 93 a 108 se insertan textos patrísticos, litúrgicos, conciliares y papales sobre la eucaristía.

Pensamos que el autor ha conseguido los objetivos señalados y los deseos expresados en la conclusión. El lector que se acerque a la Doctrina y a la Iglesia con amor y sinceridad encontrará un buen alimento. Es difícil que un lector ajeno se sienta interpelado. También habría sido conveniente partir de los presupuestos de la cultura y del hombre actual para expresar la única verdad. El autor es capaz de transmitir con gran claridad, seguridad y en estilo conciso las verdades de la fe a gente sencilla, laica y militar. Debería hacer siempre un renovado intento de partir de ellos. El libro hará mucho bien a los católicos.

M.A.R.

Teología y Vida N° 3-4, Vol. XX
Secto. III y IV Trimestre 1980
P. 358-359.

Medina Estévez [artículo] M.A.R.

Libros y documentos

AUTORÍA

M.A.R.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Medina Estévez [artículo] M.A.R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)